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发展全域旅游 助力乡村振兴
———访市人大代表彭辉

昨日上午的会议结束后，
出席会议的市人大代表、商城
县金刚台镇党委书记彭辉仍

沉浸在兴奋之中。 离场途中，
彭辉与多位人大代表交流探

讨，并兴奋地向他们讲述金刚
台镇的乡村振兴工作。

“报告中提出，要坚持农
业农村优先发展， 探索乡村
振兴的信阳路径。 这对于我
们来说，是莫大的鼓舞。 ”接
受采访时，彭辉告诉记者，金

刚台镇位于大别山北麓 ，有
先天的优势。 近年来，金刚台
镇始终坚持“旅游兴镇、产业
富镇 、文化强镇 、和谐稳镇 ”
的总体思路， 把生态资源转
换成发展优势， 把美丽环境
变成美丽经济， 为新时代乡
村振兴注入强劲动力。

“我们镇 12 个村均成立
集体经济合作社，集体收入达
到 10万元以上的 4个；招商引
资项目 12个，目前在建项目已
有 10个……”谈到乡村振兴，
彭辉娓娓道来。 “金刚台国家

地质公园和连二塘森林公园、
桐花谷、胡太庙、清凉寺、宝灵
坛、毛公山、鼓震山等景点，构
成全镇大旅游的发展格局。 ”

“这两园六景，只是我们
以旅游带动乡村振兴的缩

影。 ”彭辉说，下一步，他们还
将完善旅游基础设施， 探索
“旅游+”项目，借力乡贤招商
引资， 推动村庄景区化，“尚
市长在政府工作报告中说到

乡村振兴的信阳路径， 对于
我们来说，发展好全域旅游，
就是最好的路径。 ”

本报记者 周 涛

“文化旅游是挖掘地方
文化 、完善旅游产业 、促进
经济结构调整 、撬动地方经
济腾飞的重要发展方向 ，
是实现全面协调可持续发

展的重要途径 ， 是旅游竞
争的新焦点 ， 也是区域旅
游发展的核心 。 ”5 月 15 日
上午 ，市政协委员 、信阳民
企商会会长杨乐在接受记

者采访时说 ， “结合自己目
前所做的项目 ，我就关于信
阳旅游发展规划 、旅游宣传
营销 、 特色重点项目建设 、
景区管理等 ，提出了一些意
见和建议 ，希望能够推动社

会资源的整合 、服务地方经
济 ，促进我市旅游产业快速
发展。 ”

杨乐说， 信阳市拥有发
展文化旅游得天独厚的条

件，这些历史的、民间的本土
文化， 是发展信阳文化旅游
的精髓和灵魂， 因此文化旅
游应成为信阳市旅游发展的

总体战略思路。 但是，目前我
市的旅游景区由于开发建设

资金投入不足、 缺乏大旅游
的概念、管理薄弱等原因，旅
游文化得不到深层次的挖掘

开发，景点显得单调平庸，品
位不高。

“我们要充分挖掘旅游
文化内涵， 突出独特的文化

特质， 创新多种文化旅游展
现方式， 加强个性化、 多层
次、高品质旅游产品的开发；
推进从景区旅游到全域旅游

的发展模式转变， 构建新型
旅游格局。 ” 杨乐详细介绍
道 ， “要按照两个七要素 ，
‘吃、住、行 、游 、购 、娱 、厕 ’，
‘文、学、商 、情 、闲 、养 、奇 ’，
完善现代旅游要素。 ”

“总之就是核心旅游特
色要保持到底。 充分激发市
场动力， 挖掘民族特色文化
体验活动内涵， 鼓励各式融
合环境民族文化特色的民

宿，活跃旅游市场参与主体，
丰富旅游产品供给， 才能吸
引人，留住人。 ”杨乐说。

挖掘文化内涵 突出旅游特色
———访市政协委员杨乐

本报记者 程 云

本报记者 周 涛

“今年的政府工作报告
中 ，最令我振奋的是 ，我市
打造了环南湾湖茶旅融合

精品线路 ，以及认定信阳菜
品牌示范店 60 家 ， 全年实
现旅游收入 313.3 亿元 、增
长 38.6%。 ”昨日上午，在接
受记者采访时 ， 市人大代
表 、中晶工程材料 （信阳 ）有
限公司董事长张春霞笑着

说 ，信阳之所以有这样的成
绩 ，离不开自身山清水秀的

优势。
“近年来 ，在市委 、市政

府的坚强领导下 ，我们助推
节能环保 ，着力发展绿色建
筑，取得了很好的成效。 ”张
春霞说 ， 自 2004 年公司成
立以来 ，生产方向是膨胀珍
珠岩保温板 ，膨胀珍珠岩保
温板是无机不燃 A1 级绿色
环保产品 ，不仅能满足夏热
冬暖地区的各项指标 ，而
且是拉动我市珍珠岩产业

的升级产品， 市场潜能需求
很大。

“在保护好青山绿水的
前提下， 打造好本土珍珠岩
资源优势品牌， 是我们的责
任。 ”作为信阳人，张春霞此
次带来的议案建议， 政府对
绿色节能环保的龙头建材企

业给予支持， 加大推广普及
膨胀珍珠岩保温板的使用 。
“未来，我们还将致力于最大
限度地节能 、节地 、节水 、节
材，保护环境和减少污染，为
人们提供健康、 适用和高效
的使用空间， 与自然和谐共
生的建筑。 ”张春霞说。

助推节能环保 着力绿色发展
———访市人大代表张春霞

认真聆听

接受采访

摄影：本报记者 周 涛 程 云

积极发言

步入会场


